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МОЛОДЫЕ ШОФЕРЫ!
ШИРЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА БЫСТРЕЙШУЮ ДОСТАВКУ ЗЕРНА РОДИНЕ!
Водите машины, как Александо Гайдулин и Борис Юсупов!★ ★ ★

За рулем—комсомольцы
ПРОПАГАНДИРОВАТЬ

ЕСТЕСТВЕННО НАУЧНЫЕ ЗНАНИЯ
В ПИСЬМЕ в редакцию чи

татель тов. Хохрин расска
зывает о некомсомольском 

поступке Валентины Удиловой, 
которая, выходя замуж, решила 
обвенчаться в церкви. Осуждая 
Валентину, попустившуюся своей 
комсомольской совестью, автор 
.бросает справедливый упрек и в 
адрес Бобровской комсомольской 
организации Арамильского рай
она, в которой девушка состояла 
на учете.

Здесь слабо вели антирели
гиозную пропаганду,, не разъяс
няли молодежи сущность материа
листической теории и диалектиче
ского метода познания явлений 
действительности, не боролись с 
чуждыми советским людям про
явлениями буржуазной идеологии.

Крайне мало внимания уделяет
ся пропаганде естественно-на
учных знаний и в ряде других 
районов. Бюро Буткинского, По
кровского, Талицкого, Бисертско- 
го, Нижне-Салдинского и ряда 
других райкомов комсомола плохо 
направляют работу групп док
ладчиков райкомов и комитетов 
ВЛКСМ, неоправданно недооце
нивают научно-естественную про
паганду.

Как правило, члены этих групп 
чрезвычайно редко выступают пе
ред молодежью с лекциями на 
естественно-научные темы. Бывает, 
что разработку таких тем пору
чают малоподготовленным това
рищам, не стараются связать с 
фактами окружающей жизни, 
совершенно не заботятся об ауди
тории, для которой будут читать
ся лекции.

Нельзя забывать замечатель
ные слова В. И: Ленина: «Вопрос 
стоит только так: буржуазная или 
социалистическая идеология. Се
редины тут нет... Поэтому всякое 
умаление социалистической иде
ологии, всякое отстранение от нее 
означает тем самым усиление 
идеологии буржуазной».

В духе этой социалистической 
идеологии и должна воспитывать
ся наша молодежь.

Советские юноши и девушки, 
молодые строители коммунизма 
должны быть политически гра
мотными, всесторонне образован
ными людьми. Их необходимо 
знакомить с замечательными от
крытиями в области биологии, 
физики, химии, математики, вос
питывать в них чувство гордости 
нашей отечественной наукой, са
мой передовой в мире, учить пра
вильно, с марксистских позиций, 
подходить к оценке явлений при
роды и общественной жизни.

Большая ответственность в деле 
пропаганды естественно-научных 
Знаний среди молодежи возла
гается на группы докладчиков

В Свердловском
Комсомольские и фузкультурные ор

ганизации Сысертского района в честь 
XIX съезда ВКП(б) взяли на себя обя
зательство выполнить годовой план раз
вития физкультурно-спортивной работы 
к 5 октября: по подготовке значкистов 
ГТО I ступени на 120 процентов, И 
ступени — на 280 процентов. БГТО — 
на 100 процентов. Они дали слово вос- 

райкомов, горкомов и комитетов 
ВЛКСМ. Чтение лекций на дан
ные темы должно стать обяза
тельным условием их работы.

Следует рекомендовать также 
проведение тематических лекто
риев. Чтение циклов лекций соз
даст у молодежи более цель
ное, законченное* впечатление о 
выдающихся достижениях совет
ских ученых, значительно расши
рит их кругозор. К участию в ра
боте лекториев комсомольские ак
тивисты должны привлечь учите
лей, инженеров, научных работ
ников города или района.

Необходимо держать постоян
ную тесную связь с лекторскими 
группами отделов культпросвет - 
работы исполкомов Советов. Не
плохо проводить с ними совмест
ные обсуждения лекций, подго
товленных молодежью, чаще при
влекать их к выступлениям перед 
юношами и девушками.

Серьезную помощь, в организа
ции лектория окажут и члены 
общества по распространению по
литических 'и научных знаний. 
Они могут дать лекторам квали
фицированную консультацию, 
помочь в методической разработ
ке темы.

Кроме лекций существуют и 
другие методы ознакомления мо
лодежи с достижениями передо
вой научной мысли. Комсомоль
ским активистам сл'едует органи
зовывать выставки научно-попу
лярной литературы, проводить 
коллективные читки -татей, 
устраивать массовые просмотры 
научных фильмов, всячески под
держивать проведение научно- 
полулярных кинолекториев.

Интересным массовым меро
приятием может стать и органи
зация тематических комсомоль
ско-молодежных вечеров, где до
клад будет сопровождаться за
нимательными опытами по физи
ке и химии. К таким вечерам хо
рошо подготовить тематические 
викторины.

В нашей стране непрерывно 
возрастает интерес молодежи к 
науке, ставшей орудием созида
ния, могучим средством подъема 
народного хозяйства и культуры. 
В директивах XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану 
развития СССР, которые оглубо- 
ким вниманием изучаются сейчас 
всеми трудящимися нашей стра
ны, обращается особое внимание 
на всемерное развитие исследова
тельской мысли, широкое практи
ческое применение научных от
крытий. Юноши и девушки стре
мятся понять место и роль совет
ской передовой науки в обществе, 
изучить законы ее развития. По
мочь им в этом — святая обязан
ность комсомольских организа
ций.

обкоме ВЛКСМ
питать много спортсменов-разрядников.

Бюро обкома ВЛКСМ обсудило ценное 
начинание молодежи Сысертского райо
на и предложило городским и районным 
комитетам ВЛКСМ поддержать это начи
нание и к началу работы XIX съезда 
партии выполнить план подготовки 
значкистов ГТО, спортсменов-разряд
ников и начать активную подготовку к 
зимнему спортивному сезону.

По дороге мчится темнозеленая гру
зовая автомашина «ЗЙС-150».

Шоферы, едва увидев номер 
«ЗЭ-47-47», доверительно объясняют 
сидящим в кабине:

— Это Гайдулин, комсомолец. За 
время уборочной он уже больше десяти 
тысяч тонно-километров пробега сде
лал. Он не только >в нашей красно
уфимской автоколонне, но и в области 
одним из первых идет по вывозке зерна.

Александр Гайдулин уверенно ведет 
свою автомашину. Выехав за деревню 
Криулино, он сворачивает на гладко 
укатанную полевую дорогу и увеличи
вает скорость. Стрелка спидометра бы
стро подходит к цифре «45» и чуть за
метно покачивается на ней. Сильный 
мотор работает четко, без малейших пе
ребоев. Машина идет ровно. В открытое 
окно кабины вливается освежающая 
струя встречного воздуха.

В колхозе «Уральский партизан», Са- 
жинского района. Александр Гайдулин 
сразу же поставил машину к складу 
пол погрузку. Уезжая сегодня в первый 
рейс, он предупредил колхозников, что 
вернется к 12 часам дня. И его уже 
ждали здесь. Они подготовили и взвеси
ли зерно для погрузки.

Гайдулин подошел к подготовленной 
партии пшеницы, взял зерна в при
горшни. пересыпал с руки на руку, 
попробовал на вкус, понюхал.

— Что так старательно прове
ряешь? — подошел к нему кладов
щик. — Зерно доброе.

— Вот и смотрю, чтобы доброе бы
ло, — сказал Александр, — а то сегод
ня пз «Ударника» прислали сорный 
хлеб, и пришлось шоферу везти его об
ратно на подработку. А я не хочу, что
бы и мою машину завернули.

Пока нагружали зерно, Александр 
внимательно осмотрел машину, прове
рил мотор. И через полчаса тяжело 
груженная машина ушла во второй рейс. 
Гайдулин вел ее так же уверенно, с вы
сокой скоростью, но более осторожно. 
За время вывозки зерпа он хорошо изу
чил эту дорогу, знал на ней все подъе
мы и спуски, каждый нырок. При спус
ке Александр выключал мотор, и ма
шина, не снижая скорости, шла по 
инерции. За счет этого молодой шофер 
в каждом рейсе сберегал по три-четыре 
килограмма горючего.

Чтобы не допустить потерь и растря
сания зерна, он вел свой «ЗИС» ровно, 
все нырки и выбоины проезжал акку
ратно, на малой скорости, набирал 
скорость плавно, без рывков.

Расстояние от колхоза до красно- 
уфимского Заготзерно, равное 59 кило
метрам, Александр Гайдулин покрыл

Комсомольцы городов и сел области!
Молодежь Камышловского района выступила 

инициатором комсомольско-молодежного декадни
ка по заготовке кормов для общественного жи-
вотноводства.

Подхватывайте почин молодежи Камышлов
ского района, включайтесь в декадник!

Встретим VII! областную партийную конфе
ренцию новыми трудовыми подарками!

В ознаменование XIX съезда ВКП(б) 
труженики колхозов, совхозов и МТС 
Камышловского района взяли на себя 
новые повышенные обязательства. Тру
довыми победами решили ознаменовать 
открытие очередного съезда партии 
хлеборобы сельхозартели имени Сталина
Галкииского сельсовета.

Став на стахановскую вахту, они обя
зались закончить до 25 сентября уборку 
картофеля и овощей, к 22 сентября — 
дню открытия VIII областной партий
ной конференции — завершить подъем 
зяби под весь яровой клин 1953 года; 
для улучшения задержки талых вод 
произвести бороздование полей на пло
щади в 100 гектаров. Произвести луще
ние стерни на всей паровой площади и 
к 35-й годовщине Октября выполнить 
план развития общественного поголовья 
по всем видам скота.

Члены сельхозартели имени Сталина 
обязались также образцово подготовить
ся к зимнему содержанию обществен-

— Как дела, Борис? — приветствует товарища Александр Гайдулин я 
с удовольствием смотрит на красные звездочки, нарисованные на борту 
машины Бориса Юсупова. Снимок И. Акушева.

всего за полтора часа. Как и многих 
других водителей, здесь его встретили 
как старого, хорошего знакомого.

— Быстро вы обернулись,- — при
ветливо улыбнулась весовщица Вален
тина Белослудцева. — Вас просили, как 
приедете,, по телефону'в автоколонну 
позвонить.

Пока лаборантки определяли качезт- 
во зерна, Александр позвонил в авто
колонну.

— Гайдулин? Поздравляю тебя, 
Александр, — услышал он в трубке 
знакомый голое секретаря комсомоль
ской организации автоколонны Зины 
Ташкиновой. — В областном соревноваг 
нпп шоферов на вывозке зерна ты в 
третьей декаде августа вышел победи
телем — выполнил задание по вывоз
ке на 2Б0 процентов. А еще тебя па 
районную Доску почета сегодня занесли, 
как лучшего шофера. Начальник просил 
поздравить тебя, и комсомольская орга
низация тоже желает новых успехов.

— Спасибо, Зина! Большое спаси
бо! — радостный и немного смущен
ный, ответил Гайдулин.

— Ты запиши там, что мы с Борисом 
Юсуповым в честь съезда решили не по 
четырнадцать, как брали в обязатель
стве, а по семнадцать тысяч тонно- 
километров пробега дать за уборочную. 
Не забудь —семнадцать тысяч...

Гайдулин подошел к своему «ЗИС»у.
— Ну, девчата, поздравляю! — ска

зал он сидящим на зерне грузчицам. — 
Потрудились мы с вамп неплохо: первое 
место в области держим по вывозке 
хлеба...

На заготовительный пункт с автове
сов Александр подъехал к указанному 
складу. Осмотрел машину, мотор, про

ного скота, своевремен
но отремонтировать и 
утеплить все животно
водческие помещения, 
достроить новый свинар
ник и скотный двор, во
донапорную башню, 
провести в трех сви
нарниках водопровод, 

смонтировать на молочно-товарной 
ферме автопоилку, электрифицировать 
два птичника и два свинарника. Наряду 
с этим заготовить дополнительно 700 
тонн сена и 200 тонн силоса.

Чтобы помочь родному колхозу вы
полнить эту задачу в- самый короткий 
срок, молодежь сельхозартели и молодые 
механизаторы решили на открытом ком
сомольском собрании объявить комсо
мольско-молодежный декадник по заго
товке сена и силоса с 14 по 24 сентября. 
За это время намечено собрать за счет 
вторых укосов 150 тонн сена и путем рез
ки соломы и картофельной ботвы зало
жить 150 тонн силоса.

Участвовать в декаднике будут все 
юноши и девушки как в тракторных, по
леводческих и кормодобывающих 
бригадах, так и работники животно
водческих ферм. Выразили желание 
принять участие в декаднике также 
сельские пионеры и школьники.

Инициативу комсомольской оогани- 

верил скаты и, ловко забравшись в ку
зов. стал помогать девушкам нагружать 
зерно на транспортер.

Старшая грузчица Мария Крылосова 
быстро оформила у весовщиков все до
кументы на сданное зерно.

— Тридцать восемь центнеров сей
час сдали, — сказала она, садясь в ка
бину. Гайдулин нажал стартер, вклю
чил скорость, и послушная автомашина, 
выехав за ворота заготовительнэта 
пункта, по знакомой дороге бйстр# 
помчалась в колхоз. '

Как всегда, молодой шофер комсомо
лец Александр Гайдулин в этот день 
сделал четыре рейса и вывез на госу
дарственные склады 152 центнера доб
рокачественного зерна. А всего с нача
ла уборки на вывозке хлеба он довел 
пробег своей автомашины до десяти с 
половиной тысяч точно-километров и 
сберег свыше ста килограммов горюче
го.

На борту его всегда исправного 
«ЗИС»а горят десять алых звездочек.

Соревнующийся с ним комсомолец 
Борис Юсупов за это время совершил 
почти десять тысяч тонно-километров, 
сэкономив при этом около 50 килограм
мов горючего.

Примеру- шоферов-комсомольцев в 
эти дни следуют и другие молодые во
дители машин красноуфимской авто
колонны. Петр Продовиков, Александр 
Ташкинов и другие также доставляют 
хлеб нового урожая на заготовительный 
пункт днем и ночью. На бортах их гру
зовиков уже алеет по семь звездочек, а 
на лицевом счету записаны десятки ки
лограммов сбереженного горючего.

С. КОСТИН.
Красноуфимский район.

зации колхоза имени Сталина одобря
ло бюро райкома ВЛКСМ. Оно реко
мендовало всем колхозным комсомоль
ским организациям поддержать этот 
ценный почин, обсудить его на ком
сомольских собраниях.

На патриотический почин молодых- 
хлеборобов колхоза имени Сталина 
горячо откликнулась вся молодежь 
района.

Молодых тружеников колхозных по
лей решила поддержать Камышловская 
городская комсомольская организа
ция, которая 14 и 21 сентября opra-' 
низует массовые воскресники. В эти 
дни на помощь сельским комсомольцам 
выедет более 800 юношей и девушек 
из городских организаций. С 14 по 24 
сентября силами комсомольцев и мо
лодежи района и города намечено за
готовить свыше 4 тысяч тонн ёплоса и 
2500 тонн сена и подвезти к фуражным 
складам 50 процентов грубых кормов. 
Это будет трудовым подарком молоде
жи к XIX съезду.

* * «
Почин камышловских комсомольцев 

одобрен Свердловским обкомом 
ВЛКСМ. Всем комсомольским органи
зациям предлагается включиться в де
кадник, помочь колхозам выполнить и 
перевыполнить планы по кормодобы
ванию.



Райком или аварийная команда?
О некоторых ошибках в стиле работы 

Сухоложского райкома ВЛКСМ

БЕССТРАШНЫЙ РЫЦАРЬ
ПРОЛЕТАРСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ
К 75-й годовщине со дня рождения Ф. Э. Дзержинского

Заседание бюро было назначено на 
вторник в шесть часов вечера. И этот 
день был для работников райкома са
мым хлопотливым в неделе. Заведую
щий отделом кадров и оргработы тов. 
Батенев с утра звонил по телефону в 
первичные организации.

— Алло! Алло! Шамотный! Сегодня 
бюро в шесть! Не опаздывайте!

Это же слышалось из кабинета пер
вого секретаря тов. Болдырева. Звони
ла и заведующая сектором учета и 
второй секретарь — весь аппарат рай
кома.

Чем вызвана такая суматоха? 
Оказывается, с этого дня райком 
надумал начать подготовку к ново
му учебному году в сети комсо
мольского политпросвещения. А так 
как не было известно, как обстоит 
дело с комплектованием политсети 
в первичных организациях, реши 
ли срочно созвать бюро и заслу
шать на нем отчеты секретарей 
комитетов ВЛКСМ и предложили им 
(также срочно) подготовить под
робные справки.

Но вызванные в райком активи
сты не дали подробной информации 
членам бюро. Заместитель секрета
ря комитета ВЛКСМ шамотного за
вода тов. Хорьков ничего не мог 
сказать о том. сколько человек бу
дет посещать школу рабочей мо
лодежи: не успел собрать сведений 
у секретарем цеховых бюро. Тов. 
Зотов — секретарь комитета ком
сомола асботрубного завода — не 
внал, какие политкружки комплек
туются. А заместитель секретаря 
комитета завода «Втормет» тов.
Постников совершенно ничего не ска- 
дал: не знал, зачем его вызывают в 
райком.

Тов. Болдырев предвидел это. Сно- 
юйно выслушав бессвязные выстуи- 
юния секретарей, он заявил:

— С политпросвещением у нас про
дал. Это ясно. Нужно бросить все силы 
на подготовку к учебному году, поднять 
весь актив. Пусть воцдекают молодежь 
в кружки! Оставить все остальное, и 
чтобы через ГО—12 дней политсеть 
была скомплектована. Сейчас кампа
ния.

Так этот .вопрос был решен на засе
дании бюро. А с утра начался аврал. 
Второй секретарь райкома тов. Логуно
ва пошла в одну организацию, тов. Ба- 
тевев—в другую, а первый секретарь 
начал штурмовать комитеты по теле
фону. «Срочно выясните, кто пойдет в 
вечернюю школу! Срочно подберите 
пропагандистов! Срочно! Срочно!!!» — 
неслось по проводам во все комсомоль
ские организации района.

Ясно, что в спешке нельзя подобрать 
хорошие кадры пропагандистов, нельзя 
правильно определить форму учебы для 
молодежи. Можно ли было обойтись без 
такого аврала? Безусловно можно, если 
бы райком начал комплектование не 
перед самым началом учебного года, а 
еще с весны. Ведь окончание занятий 
в кружках и школах — самое подхо
дящее время для определения дальней
шей формы учебы юношей и девушек. 
Йо райком не посоветовал активистам 
начать беседы с молодежью именно в 
то время. Не напоминал райком об уче
бе и в течение всего лета. А ведь если 
бы во всех первичных организациях 
вланомерно велась подготовка к новому 
учебному году, то во-время везде были 
бы полностью укомплектованы полит
кружки, школы рабочей и сельской мо
лодежи. Но тем и отличается стиль ра
боты Сухоложского райкома комсомола, 
что все здесь делают в спешке, в послед
ний момент, без глубокого анализа не
достатков.

Чтобы доказать это, посмотрим, как 
работал райком в течение года: какие 
вопросы обсуждались на бюро, что 
решалось на пленумах, как строили 
свою деятельность отделы.

Прошла отчетно-выборная конферен
ция. В райкоме наступило затишье. Ни 
секретари, ни заведующие отделами ни
кого из активистов не беспокоили. А 
•ели в райком заходил кто-нибудь из 
вновь избранных секретарей, то ему 
отвечали: «Помочь в работе? Конечно, 

поможем, посоветуем, как и что делать, 
а вы пока осваивайтесь». И опять на
ступала мертвая тишина.

й так длилось более трех месяцев. 
Никто из райкома не интересовался,' 
как идут дела в первичных организа
циях: много ли юношей и девушек 
вступает в комсомол, как идут занятия 
в политкружках, работают ли спортив
ные секции. С 6 декабря по 12 апреля 
было проведено пятнадцать заседаний 
бюро. Но на них не обсуждалось ни 
одного вопроса работы первичных орга-

Расшевелятся понемногу, 
Посмотрят вниз, глаза открыв, 
И начинают бить тревогу: 
Прорыв!
Прорыв'!
Прорыв!!!
Прорыв!!!!
В одном конце чуть-чуть поможет, 
В другом, глядишь, дела горят. 
И целый год над Сухоложьем 
Гремит райкомовский набат.

низаций, лишь разбирались персональ
ные дела и принимались в комсомол по 
1—2 человека.

За время этого затишья в райкоме 
почти совсем перестала расти организа
ция на заводе «Втормет», на асботруб- 
ном распалась половина политкруж
ков, в некоторых колхозах комсомоль
ские организации мало принимали 
участия в подготовке к весеннему се
ву. Провалы в работе начали обнару
живаться один за другим. На некото
рые недостатки райкому указал обла
стной комитет ВЛКСМ. С этого все и 
началось.

На субботу, 12 апреля, было назна
чено внеочередное заседание бюро. К 
нему срочно стали готовить три вопро
са: «О состоянии учета в комсомоль
ской организации асботрубного завода», 
«О росте рядов ВЛКСМ на заводе 
«Втормет» и «Участие комсомольцев и 
молодежи колхозов в подготовке к ве
сеннему севу». Работники райкома 
теперь не сидели спокойно на своих 
местах. Они ходили из одной организа
ции в другую, ездили из колхоза в кол
хоз, собирали факты для докладов на 
бюро. Но так как все это делалось впо
пыхах, то естественно, что причины 
обнаруженных недостатков не были 
вскрыты. А поэтому бюро не смогло по
советовать активистам, как улучшить 
работу, и приняло общие, ничего не 
выражающие постановления: «...Состоя
ние учета в комсомольской организации 
асботрубного завода признать неудов
летворительным... Обязать комитет 
ВЛКСМ улучшить...», «...Рост рядов 
комсомольской органйзации завода 
«Втормет» признать неудовлетворитель
ным... Обязать комитет ВЛКСМ улуч
шить.;.» и так далее.

Точно так же велась подготовка и к 
собранию актива, на котором обсуждал
ся вопрос об улучшении роста рядов 
ВЛКСМ. Собрание состоялось в апреле. 
Прошло оно из-за спешной подготовки 
далеко не на высоком уровне. И как 
всегда, в такие моменты тов. Болдырев 
заявил: «О ростом у нас провал. Это 
ясно. Поднять весь актив! Все силы 

бросить на этот участок!» А далее —■ 
аврал. Но много ли он принес пользы? 
Судя по результатам, почти никакой: в 
апреле в комсомол было принято всего 
на три человека больше, чем в марте.

Не успел райком ликвидировать один 
провал, как обнаружился новый: коми
теты ВЛКСМ почти не занимались спор
тивной работой, советы ДСО бездейство
вали, государственный план подготов
ки значкистов ГТО срывался. И тогда 
опять срочно созвали пленум, разосла
ли в организации активистов, строго 
наказали им «поставить спорт на но
ги». А другие участки работы, как 
всегда в такое «горячее» время, были 
забыты. И поэтому, если в апреле в 
комсомол было принято 86 юношей и 
девушек, то в мае только 28, столько 
же в июне. Кроме того, в самую горя
чую пору весенних полевых работ, не 
было организовано социалистическое 
соревнование молодых механизаторов.

Райком похож на аварийную коман
ду. У него едва хватает силы ликвиди
ровать на время некоторые прорывы. 
Работа райкома рывками мешает ко
митетам комсомола строить свою дея
тельность планомерно, не дает возмож
ности анализировать недостатки и 
предупреждать провалы. Запланирует, 
например, комитет ВЛКСМ провести со
вещание группоргов, начнет к этому 
подготовку и вдруг звонок из райкома: 
«Немедленно проводите в цехах собра
ния об окончании учебного года!» — И 
комитету приходится ломать свой план. 
Это доказывает, что райком не только 
не помогает, а даже мешает комитетам 
вести свою деятельность по плану, вы
нуждает и их работать тоже рывками.

Так получается потому, что работни
ки райкома слабо знают деятельность 
комитетов ВЛКСМ. Посещая организа
ции, они интересуются только какой- 
нибудь одной стороной дела, не вникая 
в работу в целом. Решил, например, рай
ком заслушать на заседании бюро сек
ретаря комитета ВЛКСМ шамотного за
вода тов. Леонтьева о состоянии уплаты 
членских взносов и послать туда свое
го представителя: работник райкома, 
придя на завод, поинтересовался толь
ко, количеством комсомольцев, не упла
тивших членские взносы, и суммой за
долженности. А ведь в это же время на 
заводе далеко не благополучно было и с 
ростом комсомольской организации, и с 
физкультурной работой. Почему бы 
представителю райкома не поинтересо
ваться этими участками работы, не 
выяснить причины недостатков, не по
советовать, как их устранить? Ведь 
тогда бы не пришлось через некоторое 
время возвращаться па этот завод и по
могать налаживать там спортивную ра
боту, причем уже в спешке, штурмом, 
так. как провал стал очевидным.

Кроме того, работать лихорадочно 
райком вынуждает и его нетребователь
ность к активу. Примет бюро постанов
ление, а контроль за его выполнением 
не организует, не потребует от акти
вистов его выполнения. Бывает и так, 
что работники райкома сами забывают 
о принятом решении. От этого, конечно, 
работа в организации не улучшится. А 
в райкоме и не вспомнят о своем реше
нии до тех пор, пока не обнаружится 
новый явный провал. И уж тогда при
ходится в спешном порядке решать воп
рос вторично.

А всей этой суматохи можно было 
бы избежать. Вместо того, чтобы ходить 
по организациям и собирать там факты 
для докладов, райкому следует глубоко 
проанализировать работу какой-нибудь 
организации, выяснить причины всех 
недостатков. Затем заслушать на засе
дании бюро секретаря комитета и вы
нести конкретное постановление, где 
указать причины обнаруженных не
достатков, дать советы для их устране
ния. После этого послать в организа
ции внештатных инструкторов и членов 
райкома, которые будут контролировать 
выполнение постановления и помогать 
практически выполнять его. И если так 
будут решаться все вопросы деятельно
сти комсомольских организаций, то рай
ком вполне может избавиться от негод
ного стиля руководства районной орга
низацией.

О. НИКОЛАЕВ.

Когда перед нашим мысленным взо
ром встает обаятельный образ Дзержин
ского, в памяти всегда невольно всплы
ва.ют строки поэта: 

Юноше,
обдумывающему

житье, 
Решающему—

сделать бы жизнь с. кого, 
Скажу, 

не задумываясь:
Делай ее 

с товарища
Дзержинского.

Один из лучших и 
вернейших учеников 
Ленина и Сталина, 
всей своей жизнью 
Д зе р ж и в с к о й я вл яс 1 
для молодежи наше
го и грядущего по
колений светлый 
пример того, как на
до жить, бороться, 
ненавидеть и .по
бить, как надо яр
ким факелом гореть 
за дело коммуниз
ма. Изумительная 
внутренняя ясность, 
цельность, прямота, 
сочетающиеся с бес
страшием, железной 
волей, непоколеби
мой верой в торже
ство идей Ленина— 
Сталина и с исклю
чительно чуткой ду
шой — таков Дзер
жинский.

Феликс Эдмундович вступил в рево
люционное движение 18-летним юношей. 
Жизнь подпольщика, профессионального 
революционера-большевика требовала от 
него больших лишений и героических 
усилий. Из 22 лет подпольной борьбы 
11 он провел на каторге, в тюрьмах, в 
ссылках. Но трудности, лишения, пре
следования царских сатрапов, видевших 
в нем своего опаснейшего врага, только 
закаляли пламенного революционера, 
укрепляли в нем веру в победу проле
тариата.

Видя кругом себя страдания угнетен
ных и обездоленных, кучку презренных 
эксплуататоров, пьющих народную 
кровь, Дзержинский не представлял 
свою жизнь иначе, как борьбу против 
строя капитализма, основанного на 
волчьем законе эксплуатации человека 
человеком. В Варшавской цитадели, в 
конце 1908 года, года черной столыпин
ской реакции, Феликс Эдмундович запи
сывает в своем дневнике: «...если бы 
мне предстояло начать жизнь сызнова, я 
начал бы ее так, как начал. И не по 
долгу, не по обязанности. Это для ме
ня — органическая необходимость».

Освобожденный Февральской револю
цией 1917 года из тюрьмы Дзержинский 
сначала работает в Московской парт
организации, затем приезжает в Петро
град, где с головой уходит в кипучую 
революционную работу. Он является од
ним из вернейших и ближайших помощ
ников Ленина и Сталина в подготовке 
социалистической революции. На исто
рическом пленуме ЦК партии в октябре 
1917 года Феликс Эдмундович избирает
ся в Партийный центр по руководству 
восстанием.

По предложению Ленина 20 декабря 
1917 года создается Всероссийская Чрез
вычайная Комиссия по борьбе с контр
революцией (ВЧК). Во главе этого стра
жа революции партия и правительство 
ставят Феликса Дзержинского — бес
страшного рыцаря, одного из лучших и 
вернейших сынов партии . Ленина — 
Сталина. Дни й ночи без сна, без отды-

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Рази । Ильные конт|>псты
Ремесленное училище 8 Красно- 

уральска ежегодно выпускает 100—200 
молодых рабочих. Поступив на меде
плавильный завод, они попадают в хо
рошо оборудованные, уютные общежи
тия. В каждой комнате есть гардероб, 
часы, зеркало. Имеются также кухня, 
сушилка, умывальники, камера хране
ния, красный уголок и библиотечка. 
При общежитиях оборудованы спорт
площадки.

Совершенно по-другому относятся к 
выпускникам школы ФЗО № 86 Нижнего 
Тагила в Красноуральском строительно
монтажном управлении. Общежитие 
нм предоставлено за 12 километров от 
места работы и на работу они ежеднев
но ездят на поезде.

Помещение, в котором проживают ра
бочие, грязное, сырое. Тумбочек, умы
вальников, часов в общежитии нет. 
Когда мы спросили: «Где' же умывают
ся рабочие?» — воспитатель тов. Суч
кова отвечала: «Здесь недалеко река, 
вот там и умываются». 

ла стоял Дзержинский па революци
онном посту «Гроза буржуазии» — так 
звали тогда товарища Феликса Дзер
жинского.

Кончилась гражданская война. Пар
тия мобилизует усилия рабочих и 
крестьян на восстановление народного 
хозяйства, которое пришло в упадок. 
Дзержинский направляется на ответст
веннейший участок хозяйственного 
строительства — возглавлять железнодо
рожный транспорт, — на восстановление 
главного нерва страны За ним попреж- 
нему остается руководство ВЧК

Кипучая энергия, 
огромный организа
торский талант, за
мечательная способ
ность направлять 
все творческие уси
лия и инициативу 
масс на решение 
важнейших задач— 
эти качества Фелик
са Эдмундовича сы
грали большую роль 
в восстановле
нии железнодорож
ного транспорта в 
стране.

Работая поистине 
с нечеловеческим 
напряжением, Дзер
жинский, кроме двух 
важнейших государ
ственных постов, 
возглавляет создан
ную правительст
вом Комиссию 1:0 

улучшению жизни детей. В результате 
двух опустошительных войн — им
периалистической и гражданской — 
тысячи детей в голодной и хо
лодной стране остались без родителей, 
без призора. По инициативе Дзержин
ского создаются детские дома, делается 
все. чтобы ликвидировать беспризор
ность. Феликс Эдмундович вкладывал 
в это всю свою большую душу, ибо он 
очень любил молодежь и детей.

В феврале 1924 года Феликс Эдмун
дович возглавляет Высший Совет На
родного Хозяйства — ВСНХ. Он настой
чиво, со всей присущей ему энергией 
проводит в жизнь ленинско-сталинскую 
политику индустриализации страны. Бу
дучи сам непримиримым к недостаткам, 
Дзержинский эту же черту воспитывает 
у командиров производства.

Дзержинский был верным сыном пар
тии. Он, не жалея сил, строил ее единст
во, являлся пламенным проводником 
ленинско-сталинской генеральной линии, 
беспощадно громил врагов партии. С 
большевистской прямотой и революцион
ной страстностью он боролся с троц- 
кистско-зиновьевскими предателями, 
называя их в лицо изменниками.

Человек непрерывного действия и не
сокрушимой воли, Дзержинский всего 
себя без остатка отдал делу коммуниз
ма. Товарищ Сталин писал: «Когда те
перь... вспоминаешь весь пройденнный 
путь тов. Дзержинского — тюрьмы, ка
торгу, ссылку, Чрезвычайную Комиссию 
по борьбе с контрреволюцией, восстанов
ление разрушенного транспорта, строи
тельство молодой социалистической про
мышленности, — хочется одним словом 
охарактеризовать эту кипучую жизнь: 
горение».

Образ Дзержинского, бесстрашного 
рыцаря пролетарской революции, вечно 
будет жить в сердцах трудящихся. Он 
зовет нас к вдохновенному труду, бди
тельности, самоотверженной борьбе за 
дело Ленина—Сталина.

А. ИВАНОВ.

Общежитие расположено далеко от 
жилых домов, магазинов. А столовой 
в поселке совсем нет

Труд молодых рабочих организован 
плохо. Наряды совсем не выписываются, 
только в конце месяца рабочие узнают, 
сколько они заработали. Из-за отсутст
вия строительного материала отдельные 
бригады простаивают половину рабочего 
времени, причем за простои им не оп
лачивают, так как не оформляют актов. 
Нет определенного места и для храпе
ния инструмента. Не мудрено, что рабо
чие выполняют задания на 60—70 про
центов.

Комсомольская организация, комитет 
ВЛКСМ управления совершенно не за. 
ботятся о том, чтобы улучшить положе
ние молодых рабочих. Однажды в обще
житии побывал даже работник горкома 
комсомола, однако, он никакой помощи 
не оказал. Посетил общежитие и на
чальник управления тов. Поляков. Ои 
подметил немало недостатков. Ушел и 
все осталось попрежнему.

Л. КОПЫТИНА.



Два слова
Токарный станок Елены Никоновой 

не отличается от других, в цехе серийной 
аппаратуры свердловского завода «Урал- 
электроаннарат». Но каждый, кто вой
дет в цех, обратит внимание именно на 
этот станок. И не только потому, что за 
ним трудится лучшая стахановка, а и 
вотому, что над станком яркий плакат— 
обязательство.

Елена не только первой в цехе, но и 
на заводе, дала слово встретить XIX 
еъезд партии хорошим трудовым подар
ком. Она решила:

Ежедневно выполнять произвол- } 
ственные задания на 190 процен- < 
ТОВ. )

Сэкономить за месяц не менее 
100 килограммов металла. f

Большое обязательство, если учесть, 
что токарь обрабатывает, трудоемкие 
детали, и что скорость станка нельзя 
увеличить ни на оборот, так как сверла,, 
которыми просверливаются отверстия, не 
выдерживают повышенных скоростей. 
А сэкономить сто килограммов .металла 
одному токарю также нелегко — в про
шлые месяцы такое количество сбере
гала вся комсомольско-молодежная 
бригада. В обязательстве Елены нет 
пункта об отличном качестве продук
ции. Да его не может и быть. Стаха- 
иовка еще в декабре прошлого года. 
подхватила почин Анатолия Цепуштано. 
»а, предложившего из 100 заготовок 
производить 100 годных деталей, и- дав
но добилась отличной оценки своей ра
боты

В дни перед открытием съезда комсо
молка выполняет задание двух токарей. 
Это значит, что обязательство с честью 
претворяется в жизнь. Нельзя увели
чить скорость станка — Елена нашла 
другие возможности повышения произ
водительности труда. Она заметила, что 
на установку заготовки, перед началом 
обработки детали, уходило 10—12 се- 
«уид. Нельзя ли сократить этот срок? 
Движения Елены стали быстрее, строго 
рассчитанными. До двух секунд довела 
еиа ручное время На каждой детали, 
стала экономить почти десять секунд.

Многое уже успела сделать Елена и 
для сбережения металла. Бывало посту
пит из кладовой отрезной резец толщи
ной в пять миллиметров — таким и ве
ла обработку. Сейчас стахановка не 
допускает этого, отрезает детали толь
ко двухмиллиметровыми резцами При 
каждой операции экономит 12—13 грам
мов металла! Если в смену сумеет из
готовить 300 деталей — значит сбере
жет более трех с половиной килограм
мов стали. Помогло и другое. Раньше 
для обработки' поступали короткие прут
ки. Елена попросила, чтобы удлинили 
их. Расчет был прост — отходов на 
концы будет значительно меньше, и 
как результат этого — сократится рас
ход металла. 

♦ ♦ *
— Что позволяет тебе так высокопро

изводительно трудиться?—с уважением

ЮНЫЕ ЦВЕТОВОДЫ
Долгие, долгие столетия не видели 

южные растения, как выглядели север
ные А вот сейчас стоят они рядышком 
на окнах Кушвпнского Дома пионеров. 
Вместе пришлось им расти на опытном 
участке, радуя своими цветами юных 
натуралистов.

15 соток занимает сад-цветник Куш- 

глядя на Елену, спрашивают иногда по
други.

— Спорт, — почти всегда отвечает 
она.

В кругу товарищей в общежитии или 
во время перерыва в цехе она с увле
чением рассказывает о своем спортив
ном пути, о том, как ей удалось добить
ся первого всесоюзного разряда по лы
жам.

— Все это началось со сдачи норм 
на значок ГТО. Зашла как-то к нам в 
комнату воспитатель Валентина Щерба
кова. «Завтра кросс. Может быть, буде
те участвовать в лем?». Я согласилась. 
Не ожидала, что среди девушек цеха 
займу первое место и уложусь в норму.

Затем участвовала в районных и го
родских соревнованиях. Наблюдала, как 
ходит на лыжах лучший спортсмен за
вода Андрей Салазкин, старалась пере
нять его технику. Самым памятным со
бытием остались соревнования на пер
венство центрального совета нашего об
щества в Москве. Тогда я и получила 
второй разряд. А в этом году добилась 
Первого, пройдя десять километров за 
45 минут. Приучила себя к ежедневной 
утренней гимнастике. И представьте се
бе, сейчас без улыбки не вспоминаю 
прошлое, когда через два-три часа ра
боты у станка мной овладевала уста
лость, руки не слушались, хотелось сесть 
и отдыхать. Какая же производитель
ность могла быть тогда? Сейчас совсем 
другое. Всю смену чувствую себя бодро 
и уверенно, даже в жаркий день не 
утомляюсь...

В честь XIX съезда партии Елена вме
сте с производственными обязательства
ми дала слово повысить свое спортивное 
мастерство:

¡
В начале зимнего сезона прохо- 1 
дить 10 километров за 43, а в кон- / 
це — за 41 минуту. ?

— У легкоатлетов — другое дело, — 
говорит Никонова. — Своими достиже
ниями они могут встретить съезд пар
тии.—И с гордостью добавляет:—но и 
лыжники не подкачают.

Чтобы сдержать свое слово, Елена на
стойчиво готовится к тому дню, когда 
выпадет первый снег.

Три раза в неделю под руководством 
опытного тренера Владимира Потатуе- 
ва занимается Елена велосипедным 
спортом. Это помогает ей укрепить 
мышцы ног. В прошлом сезоне на длин
ных дистанциях уставали руки. Чтобы 
не было этого, лыжница систематически 
бывает на водной станции «Металлург» 
и тренируется в гребле.

— Нет лучшего вида спорта для раз
вития рук и дыхания, — утверждает 
опа.

• * *
Даны два слова! Первое комсомолка 

уже с честью выполняет. И второе, 
можно с уверенностью сказать, она 
сдержит и сдержит во что бы то ни 
стало... П. ЛЫСОВ.

винского Дома пионеров. Школьники с 
увлечением работают здесь под руковод
ством опытного цветовода Бориса Се
меновича Ермакова. Юннаты учатся 
преобразовывать природу, выводят но
вые сорта, углубляют свои познания в 
области ботаники.

Е. ЯНОВСКИЙ.

Владимир Белопашенцев работав! г 
съемщиком колодок 3-го пошивочно- > 
го цеха фабрики «Уралобувь». Ста- I 
хановским трудом подкрепляет он [ 
свое обязательство—работать сей- > 
час, накануне XIX съезда ВКП(б), I 
лучше прежнего. Владимир выпол- Г 
няет работу, на которой в другую ? 
смену занято два человека, и дает I 
ежедневно 340—350 процентов нор- Г 
мы. Снимок И. Пашкевича. >

По следам наших 
выступлений

«Не скупясь на наказания». Так 
называлась статья, опубликованная 10 
августа в газете «На смену!». В ней 
говорилось, что директор свердловской 
парфюмерной фабрики тов. Шевчук на
рушала советские законы, гарантирую
щие права, рабочих на труд и на от
дых.

Секретарь парторганизации парфю
мерной фабрики тоз. Каргапольцев 
сообщил редакции, что факты, указан
ные в статье, полностью подтверди- i 
лись. Директор фабрики тоз. Шевчук ; 
предупреждена за грубое отношение к ' 
рабочим. Намечен ряд мероприятий, 
которые помогут изжить штурмовщину 
и сверхурочные работы.

* * *
«Жилье для учащихся не готово» — 

под таким заголовком 15 августа была 
опубликована корреспонденция тов. 
Стафеева.

Помощник директора Уральского 
алюминиевого завода города Каменска- 
Уральского тов. Коровкин сообщил ре
дакции, что факты, указанные в коррес
понденции, полностью подтвердились. 
После сигнала газеты на ремонт бы
ли направлены рабочие с других участ
ков и ремонт учебного здания удалось 
закончить к 26 августа, а общежития— 
к 2 сентября. Сейчас учащиеся Ураль
ского алюминиевого техникума расселе
ны в общежитии.

Почему Стариков и Кали мае в
не вышли

В прошлом году в Серовский горком- 
хоз прибыли вместе с выпускниками 
школы ФЗО молодые плотники Стари
ков и Калимаев. Их направили на рабо
ту по специальности. Юноши любили 
свое дело и поэтому трудились добросо
вестно. За перевыполнение производст
венных норм их часто отмечали как пе
редовиков. В мае этого года Стариков, 
который до этого не состоял в комсомо
ле, был принят в члены ВЛКСМ. Все 
шло хорошо.

Но вот, совсем по непонятным причи
нам, руководители горкомхоза стали 
перебрасывать Старикова и Калимасва 
с одного участка работы на другой, при
чем без учета специальности Их заста
вляли готовить цементный раствор, 
класть кирпичный фундамент, хотя 
они совершенно не знали, как это 
делать. Кроме этого, никто не кон
тролировал, как они трудились, чем 
заполняли рабочий день. А юноши 
получали очень мало заданий, да 
и с теми справлялись плохо. В течение 
месяца они заработали всеТо лишь по 
сорок рублей. Но руководители пред-

Бездействующий клуб
При колхозе «Завет Ленина», Красно

полянского района, имеется сельский 
клуб, но никакой работы в нем не ве
дется. Более того: открывается клуб толь
ко раз в неделю, во время демонстрации 
кинофильмов. Остальные дни он закрыт. 
Есть при клубе и библиотека, но она 
тоже не работает.

В этом году у нас сменилось уже два 
избача, сейчас назначен третий — тоз. 
Григорьев. Но он только числится в 
этой должности, ничего не предприни
мая для организации досуга молодежи.

Селии юношей и депушек, работающих иа предприятиях города, пришли 
в школы рабочей молодежи, чтобы продолжить образование.

НА СНИМКЕ: в 7 классе «Г» школы № 22 идет урок физики. Разнора
бочая Сгердловского водопровода комсомолка Клавдия Табалина отвечает 
урок преподавателю Александру Васильевичу Меркурьеву.

Снимок И. Пашкевича.

на работу
приятия и комсомольская организация 
не обратили на это внимания. К прось
бам молодых рабочих о том, чтобы их 
полностью загрузили по специальности, 
администрация горкомхоза отнеслась 
безразлично.

Видя такое отношение к себе, молодые 
плотники охладели к работе и стали гру
диться еще хуже. На это опять никто не 
обратил внимания, В конце концов Ста
риков и Калимаев совершили прогул.

Кто же повинен в этом? Виноваты, 
конечно, и сами Стариков и Калимаев, 
они не потребовали настойчиво предо
ставления им работы по специальности. 
Но главная вина здесь руководителей 
горкомхоза и в первую очередь пача 1Ь- 
ника горжплуправления тов. Субботы и 
секретаря комсомольской организации 
тов. Пименовой, которые бездушно от
неслись к судьбе молодых рабочих. О ш, 
ВМеСТО ТОГО, Чтобы ПОМОЧЬ КОМСОМО1Ь- 
цам преодолевать трудности, лишили их 
возможности повышать свою квалифи
кацию, оторвали от любимого дела и 
тем самым толкнули на проступок,

И. БОЯРКИН, 
инструктор Серовского горкома

ВЛКСМ.

Никто не видел тов. Григорьева и в 
колхозных бригадах, на полевых станах, 
а ведь сейчас самая горячая пора в 
колхозе — уборка урожая.

О работе клуба мы ставили вопрос на 
комсомольском собр'ании, обращались в 
сельсовет и в райком ВЛКСМ, но там 
отделываются только обещаниями, так и 
не принимая никаких мер.

3. СЕРЕБРЕННИКОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза.

В помощь начинающему вожатому

Учить пионерский актив
Часто можно слышать, что в работе 

пионерских организаций много казенщи- I 
ны, мало детской инициативы, выдумки. | 
Чтобы избежать этого, нужно система
тически учить пионерский актив творче
ски выполнять поручение товарищей.

Воспитание актива — кровное дело 
старшего вожатого и всего педагогиче
ского коллектива. У нас, в первой же
лезнодорожной школе Свердловска, яо- 
Шло в традицию учить вожаков звеньев, 
членов советов отрядов и дружины хо
рошо работать.

Начну с учебы звеньевожатых. Гам, 
где звенья существуют формально, ни
когда нет и не может быть постоянного 
и глубокого воспитания каждого ребенка. 
Поэтому уже несколько лет в дружине 
работает школа звеньевых. Два раза в 
месяц, по средам, десятки пионеров с од
ной красной нашивкой на рукаве соби
раются в определенное время на заня
тия. Вожатый обязан добиться, чтобы 
занятия начинались точно в назначен
ный час.

Как же работает школа звеньевых? 
Мне придется рассказать об опыте прош 
лого учебного года, так как нынче, в 
связи с отчетами и выборами пионерско
го актива, занятия еще не начинали :ь.

Звеньевые собирались на 40—45 ми
нут через каждую среду. Перед заня
тием проводилась линейка, дежурный 
отдавал рапорт. После этого я объяв

ляла план занятия, которое состояло из 
нескольких частей: воспитательная бесе
да или обмен опытом, практические за
нятия, информация о работе звеньев, за
дания на последующие две недели.

Вот, например, план занятия от 28 
ноября 1951 года:

1) Заслушать работу звеньев Риты 
Пироговой и Лены Камшиловой.

2) Как разучить песню в звене. Разу
чивание песни «Марш молодежи»+Дуна- 
евского.

3) Ход подготовки к Всесоюзным за
очным соревнованиям по лыжам.

4) Игра «Платочек-летуночек».
Рита и Лена руководили своими 

звеньями не первый год. Поэтому мы и 
предложили этим девочкам рассказать о 
своей работе. Классные руководители 
помогли звеньевым составить коротень
кие отчеты. Сначала выступили Рига и 
Лена, а потом и другие девочки поже
лали поделиться своими удачами и не
удачами.

Затем преподаватель пения С. Л. Ва- 
невская кратко, но живо и интересно 
рассказала о том, как разучить песню в 
звене, о ее пользе для человека. В за
ключение С. Л. Ваневская разучила с 
девочками один куплет и припев из пес
ни Дунаевского «Марш молодежи».

С какой целью провели мы это?
Во-первых, дети научились правильно

разучивать песни Во-вторых, у нас 
должен был проходить конкурс на луч
шее исполнение звеном хоровой песни. 
А это в свое время была подготовка к 
дружинной игре «Будь готов!».

Всем известно, что в октябре прош
лого года газета «Пионерская правда» 
проводила Всесоюзные заочные сорев
нования по лыжам. Наша дружина горя
ча подхватила-призыв. Поэтому на дан
ном занятии и на многих последующих с 
рассказом, как идет подготовка к сорев
нованиям, выступала член совета дружи
ны Тамара Чуиарева и сразу же наме
чали, что необходимо сделать в ближай
шее время.

В конце занятий все девочки поиграли 
в игру «Платочек-летуночек», которую 
я им объяснила.

Снова пионерская линейка. Рапорт. Я 
объявила о следующем дне занятий, на
помнила, что они должны сделать в 
звеньях за две недели.

Но на занятиях у нас бывают не всег
да все звеньевые. Ведь очень много та
ких вопросов, которые необходимо ре
шать и разбирать отдельно, памятуя о 
возрасте и его особенностях. Поэтому 
мы собираем отдельно звеньевых 3—4 
классов, которые только начинают ра
ботать, 7-х классов, пионеры которых 
готовятся в комсомол, и 5-х и 6-х клас
сов.

Какие же вопросы мы ставили на 
школе звеньевых в течение прошлого 
учебного года? Такие, как «Пионерской 
организации имени В. И. Ленина 30 лет», 
«Долг и честь пионера», «Пионеры — 
смена комсомолу», «Как подготовить и 
провести сбор звена», «Дружба в пио
нерском звене», «Как мое звено гото
вится к экзаменам», «Режим дня пио
нера и школьника» и много других, 
связанных с жизнью пионерской дру
жины.

Занятия в школе звеньевых — не 
единственная форма учебы. Вожаки 
звеньев учатся, присутствуя на совете 
отряда, беседуя с вожатыми и учителя
ми в процессе самой работы. Поэтому 
в план занятий школы включены только 
основные, наиболее важные вопросы.

Большое значение надо придавать ра
боте созета пионерской дружины, вос
питывать в них высокое чувство ответ
ственности за порученное дело. Даешь 
поручение — спроси в назначенный срок 
о его выполнении. Не беда, если пору
чение на первый раз сделано не совсем 
хорошо. Отметь все хорошее, но укажи 
на ошибки. Когда вожатый строго тре
бует, у детей воспитывается чувство 
ответственности, самокритичности.

Кроме индивидуальных бесед, мы учим 
девонек и па практических делах.

Совет дружины пашей школы состоит 
из 15 членов. Собираются они, как и 
звеньевые, два раза в месяц через сре
ду. Обычно до заседания директор, за
вуч и старший вожатый вместе с пред
седателем совета дружины Аллой Нико- 

марозой решают, какие вопросы необ
ходимо вынести на очередное заседание, 
как лучше их разрешить. Таким обра
зом Алла приходит на заседание совета 
уже подготовленной, правильно решает 
вопросы, поправляет девочек. Тут уже 
она действует совершенно самостоя
тельно.

Каждый член совета дружины имеет 
поручение. Поэтому в конце заседания 
совета проверяется выполнение заданий 
и даются новые.

Наконец, несколько слов об учебе чле
нов советов отрядов. Советы отря
дов в классах собираются 1—2 раза в 
месяц вместе с классными руководите
лями и вожатыми отрядов и решают са
мые разнообразные вопросы.

Работу членов советов отрядов, а ча
ще весь совет отряда мы заслушиваем 
па заседаниях совета дружины, здесь 
даются советы, как надо работать, как 
исправить ошибки, если они допущены. 
Это одна й.з форм учебы. А вот другая. 
Один, два раза в четверть я собираю 
всех членов советов отрядов, девочки 
рассказывают о своей работе. На этих 
собраниях выступают и классные руко
водители, которые умелыми советами 
помогают активистам учиться руково
дить

Большую работу необходимо вести и 
с другими пионерскими активистами. На
до учить их пионерской работе система
тически. Только тогда жизнь в дружине 
будет полнокровной.

3. БОБРОВСКАЯ, 
старшая пионервожатая,



На сессии Совета Международного 
союза студентов

Пятого сентября в Румынии откры
лась очередная сессия Совета Между- 
|ародного союза студентов. К этому 
наменательному событию молодежь 
сек стран мира провела большую под- 
рфовительную работу. На сессию при
были представители студенческих орга

низаций 60 стран.
На повестке дня сессии стоят следую

щие вопросы: 1) Доклад о деятельности 
(Международного союза студентов и на
циональных студенческих организаций в 
||951—1952 годах и их задачах в борьбе 
’¿а удовлетворение нужд и интересов 
Студентов; 2) О созыве Третьего Все
мирного конгресса студентов.

С докладом по первому вопросу по
вестки дня сессии выступил исполняю
щий обязанности президента Междуна
родного союза студентов Бернард Бере- 
^ну. Он заявил, что гонка вооружений 
Йо многих капиталистических странах 
Является главной причиной ухудшения 
жизненных условий и условий учебы 
студентов. Следствием этого явилось то, 
Что стипендии, и без того совершенно не- 
'достаточные, во многих странах сильно 
урезаны. В Западной Германии, напри
мер, только 11 процентов студентов 
фолучают стипендии, в Италии в универ
ситете в Бари из 13650 студентов — все- 
го 26 стипендиатов, в Латинской Амери
ке стипендий вообще не существует.

Сравнивая положение и жизненный 
Уровень студенчества капиталистических 
Стран с жизненными условиями совет
ских студентов, докладчик отметил, что 
в СССР насчитывается 1.416 тысяч сту
дентов, из них 220 тысяч оканчивают 
учебу в будущем году. Число вновь по
ступивших в вузы достигает 330 тысяч.

Говоря об очередных задачах Между
народного союза студентов и националь
ных студенческих организаций в капита
листических странах, Береану призвал 
Студентов всего мира усилить борьбу 
ва увеличение фондов на образование, 
настойчиво бороться против использо
вания науки в целях истребления чело
вечества, бороться против расизма, ак
тивно проповедываемого в США.

Докладчик подробно остановился на 
задачах студенческих организаций в 
борьбе за мир и дружбу между народа
ми. Студенты всех стран, указал он, ре
шительно выступают против американ
ской агрессии в Корее, против примене
ния американскими агрессорами бакте
риологического оружия.

Развернувшиеся по докладу Береана 
йрения свидетельствуют, что студенче
ство решительно выступает за демокра
тизацию образования во всех странах, 
ßa укрепление мира во всем мире.

Представитель студентов Эквадора 
Эчезариа рассказал о бедственном поло
жении эквадорских студентов-, об их ре
шительной борьбе за свои права, за мир.

О патриотическом движении студен
тов п всей молодежи Вьетнама против 
французских колонизаторов сообщил 
вьетнамский делегат Тран Трун Кван. 
Он заверил участников сессии, что вьет
намская молодежь будет до конца от
стаивать свободу и независимость сво- 
’¿й страны.

Дружными и продолжительными апло
дисментами было встречено выступление 
секретаря ЦК Союза трудящейся моло
дежи Румынии Пауля Корня. Пауль 
Корня сообщил сессии, что в текущем 
году правительство Румынии отпустило 
да образование свыше 5.500 тысяч лей— 
во много раз больше, чем расходовалось 
на эти цели при буржуазно-помещичьем 
строе.

Представитель студентов Ирана Ака- 
вам в своем выступлении заявил, что, 
несмотря на полицейские преследования, 
иранские студенты все смелее высту
пают за национальную независимость, 
за мир. .

Делегат от ливанских студентов Сме- 
ра тепло благодарил румынскую моло
дежь за гостеприимную встречу и рас
сказал о чрезвычайно тяжелых услови
ях жизни студенчества Ливана.

В нашей стране, сказал Смера, имеет
ся два университета: один американ
ский и второй — французский. Это озна
чает, что у нас нет национального уни
верситета. Руководство этих универси
тетов делает все возможное для того, 
чтобы в Ливане не было национального 
университета. Молодежь Ливана, гово
рит оратор, лишена возможности учить
ся в высших учебных заведениях.

Смера сообщил, что в то время, как 
на военные приготовления ливанское 
правительство в текущем году расхо
дует 35 миллионов ливанских лир, на 
образование отпущено всего 3 миллиона 
лир.

Представитель советской молодежи 
В. Кочемасов *в своем выступлении под
черкнул, что деятельность Международ
ного союза студентов находит все более 
активную поддержку студенчества все
го мира. Студенты, как и вся молодежь, 
сказал.- Кочемасов, являются той частью 
населения, на которой особенно тяжело 
сказывается политика подготовки к вой
не, милитаризация экономики, раздува
ние военных бюджетов.

Мы, заявил советский делегат, под
держиваем предложение докладчика о 
том, чтобы Международный союз студен
тов призвал все студенческие организа
ции как входящие, так и не входящие в 
Международный союз студентов, уси
лить борьбу за улучшение условий жиз
ни и учебы студентов, за увеличение 
ассигнований на образование, за право 
студентов на объединение, за запреще
ние военной пропаганды и расизма в 
учебных заведениях, за обеспечение каж
дого студента работой после окончания 
учебы.

Советская делегация, продолжал Ко
чемасов, поддерживает предложение о 
том, чтобы Совет Международного сою
за студентов обратился к студенческим 
организациям колониальных и зависи. 
мых стран с призывом усилить борьбу 
за доступность образования, за обуче
ние на родном языке, а также призвать 
студенческие организации всех стран 
оказывать всевозможную поддержку 
студентам колоний в их борьбе за свои 
права.

Выдающимся событием международ
ной жизни, продолжал Кочемасов, явит
ся предстоящий в декабре текущего го
да Конгресс народов в защиту мира. 
Мы полностью разделяем мнение тех, кто 
считает, что долг Международного сою
за студентов и национальных студенче
ских организаций — принять активное 
участие в подготовке к этому Конгрессу.

* * *

9 сентября вечером на бухарестском 
стадионе «Республика» в торжественной 
обстановке открылись студенческие 
спортивные состязания.

В Бухарестском оперном театре на
чались выступления студенческой само
деятельности. В ней участвуют предста
вители студенческих организаций СССР, 
Чехословакии, Болгарии, Ведгрии, Гер
манской Демократической Республики, 
Англии и ряда других стран.

(ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ)

ПОЧЕМУ?..
Если вы спросите, по

чему в Танковском мех- 
лесопункте в Серовском 
районе плохо смотреть 
кинофильмы, вам отве
тят, что, мол, свет ми
гает. Из-за этого-то и 
получается иногда так; 
покажут три части, по
том перерыв один час, 
затем прокрутят еще 6 
частей и... на этом кон
чат. Так и не досмотрят 
рабочие кинокартину.

Если вы спросите, по
чему же свет мигает, 
вам ответят, что, мол, 
электростанция не в по
рядке. То дров нехва- 
тает, то — воды. Из-за 
этого не только кинокар
тины смотреть плохо, но 
и света в общежитиях 
часто не бывает, и ра
диоузел не работает.

Если вы спросите...
Но не стоит обо всем 

этом спрашивать. Нужно 
лишь спросить у началь
ника техтранспорта тов. 
Приходько, в ведении ко
торого находится элект
ростанция, почему он 
так плохо относится к 
своим обязанностям и 
не заботится о бытовых 
нуждах рабочих?

Ю. ИВАНОВ.

РЕАКЦИОННОЕ РЕШЕНИЕ АВСТРАЛИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
ЛОНДОН, 10 сентября (ТАСС). По' 

сообщению корреспондента агентства 
Рейтер из Канберры, премьер-министр 
Австралии Мензис заявил сегодня, что

австралийское правительство не выдаст 
паспорта никому из тех, кто пожелал 
бы присутствовать на Конгрессе сторон
ников мира стран Азии и Тихого океана.

В МИРЕ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Изобретатель кинетозографического театра
Работники студии «Ленфильм» недавно 

рашли в архивах новые материалы о 
деятельности талантливого русского 
механика, создателя так называемого 
кинетозографического театра Иордания 
Купаренко.

Свой оптический театр движущихся 
изображений — предшественник совре
менного кино — Купаренко несколько 
раз демонстрировал перед широкой 
нубликой в Москве в 1833 году. Газета 
«Московские ведомости» специально 
извещала читателей о приезде изобре
тателя. Сохранились афиши, посвящен
ные выступлениям Купаренко, который 
показывал гору Везувий «с полным 
извержением огня и текущею лавою» и 
другие виды_

Обнаруженные материалы воскрешают 
важный этап в истории создания кино. 
В то время еще ни одна страна не имела 
аппаратов, которые позволяли бы пока
зывать большой аудитории множество 
одновременно движущихся предметов. 
Были только настольные приборы, до
пускавшие участие всего двух-трех зри
телей. Лишь в 70-х годах во Франции 
появился «Праксиноскоп» — прибор, 
близкий по типу к тому, который задол. 
го до французов создал Купаренко. 
Таким образом, русский новатор почти 
на полвека опередил Европу. Его изоб
ретение явилось крупным успехом оте
чественной технической мысли.

А. ВИНОГРАДОВ.»

ГОРЕ-ДЕЛА
Кому, как не агроному 

колхоза имени Сталина, 
Богдановичского района, 
тов. Шадрину и бригадиру 
тов. Гореву знать, что та
кое сортовое зерно и что 
такое несортовое зерно. Но, 
оказывается, и они иногда 
путают эти две вещи.

Недавно на заготовитель
ный пункт в Богданович из 
деревни Кашино была от
правлена четырехтонная 
автомашина с зерном. Шад
рин и Горев утверждали, 
что на ней зерно — сорто
вое. Но в Богдановиче его

МЕДЛЕННОЕ
Решения, как известно 

принимаются для того, что
бы их выполнять. Но у нас, 
в селе Килачево, Зайковско- 
го района, иной раз прини
мают решения ради реше
ний...

В нашем селе 1800 жите
лей, но в таком большом 
селе нет клуба. Вернее, 
числится, что клуб есть, но 
он третий год... капиталь
но ремонтируется. За это 
время сельский Совет не-

«НЕМЕДЛЕННО»
сколько раз выносил реше
ния об окончании ремонта. 
И не простые решения. В 
них всегда были два слова: 
«Отремонтировать немед
ленно!». Вот на этих реше
ниях дело и кончилось.

Медленное же это слово 
«немедленно» у председате
ля сельсовета И. А. Кузь
миных.

Комсомольцы и моло
дежь села Килачево — 

26 подписей.

Физкультура и спорт

На днях спортсменки Уральского политехнического института мастер 
спорта Л. Соломенна, И. Шулинина, Н. Павленко, И. Соколова в честь 
XIX съезда партии установили новый городской рекорд в эстафете 
400-|-300-)-200-|-100. Старый рекорд, девять лет\ принадлежавший сборной 
города, был равен 2 минутам 24 секундам. Легкоатлеты института улуч-' 
шили его на 3 секунды.

НА СНИМКЕ: мастер спорта Л. Соломенна передает эстафету И. Шу- 
лининой.

Снимок Л. Вяжлинского.

В честь съезда
В конце августа физкультурный кол

лектив общества «Авангард» Уралмаш
завода рапортовал о выполнении годо
вого плана подготовки значкистов ГТО 
и спортсменов-разрядников. Более девя
тисот юношей и девушек сдали нормы 
комплекса «Готов к труду и обороне 
СССР», свыше трехсот человек получили 
спортивные разряды.

На днях состоялось заседание совета 
ДСО совместно с физкультурным акти
вом завода. Спортивный коллектив 
крупнейшего в Свердловске предприятия 
обязался к дню открытия XIX съезда 
ВКП(б) добиться значительного пере
выполнения плана развертывания спор
тивно-массовой работы. Уралмашевцы

решили дополнительно к плану подгото
вить 100 значкистов ГТО первой ступе
ни, 22 — второй и 80—спортсменов-раз
рядников. В сентябре будут вовлечены в 
члены общества 500 человек, вновь ор
ганизуются три цеховых коллектива 
физкультуры.

На заводе началась подготовка к об
щезаводской эстафете, которая прово
дится в день открытия съезда. В этом 
интересном состязании примут участие 
команды всех цехов и отделов. Соревно
вания, посвященные открытию XIX съез
да ВКП(б), будут самыми массовыми в 
сезоне.

, В. ГОРНОСТАЕВ,
председатель ДСО Уралмашзавода.

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК ШКОЛЬНИКОВ
В прошедшее воскресенье состоялся 

спортивный праздник учащихся средних 
школ №№ 27 и 36, посвященный началу 
учебного года.

В 10 часов утра участники праздника 
под звуки оркестра колоннами вышли 
на стадион.

В высоту лучше всех прыгнули Нина 
Бородина и Нина Щеглова. Они не за
дели планки, установленной на 130 сан
тиметров. Среди юношей по этому виду 
спорта первое место занял Станислав

Абраменко, прыгнувший на полтора мет
ра. А ученик 10 класса школы № 27 
Иванец установил три школьных рекор
да: в прыжке в длину (5 метров 99 сан
тиметров), в беге на 100 метров (12,3 се
кунды) и в беге на 800 метров (2 минуты 
17 секунд).

После соревнований по прыжкам и 
бегу состоялись игры в волейбол и бас
кетбол.

В. ЗАЙЦЕВ, 
ученик школы № 27.

забраковали и не приняли. 
Пришлось возвращаться об
ратно в колхоз уже на двух 
машинах.

— Ах, так!— сказал тов. 
Горев. — Не взяли! Вали 
на землю!

И свалили две автома
шины зерна под открытым 
небом на землю в деревне 
Кондратьев».

Кому, как не агроному 
тов. Шадрину и бригадиру 
тов. Гореву должно попасть 
за такие горе-дела?..

В. ПЕТРОВ.

Соревнования 
на приз газеты 

„На смену!“
По решению городского комитета 

по делам физической культуры и 
спорта 28 сентября на свердлов
ском стадионе «Динамо» проводятся 
соревнования на приз газеты «На 
смену!», посвященные закрытию се
зона по легкой атлетике.

Состязания проводятся по двум 
группам. В первой группе высту
пают спортивные коллективы «Ди
намо», Уральского политехническо
го института имени С. И. Кирова, 
Окружного Дома офицеров, техни
кума физкультуры и «Металлурга». 
Во второй группе выступают все 
остальные физкультурные коллекти
вы предприятий, высших учебных за
ведений и техникумов города.

В ПРОГРАММЕ 
СОРЕВНОВАНИЙ:

МУЖЧИНЫ

1-я группа: эстафеты 4X100,
10X1000.

2-я группа: эстафеты 4X100,
5X1000.

ЖЕНЩИНЫ

1-я группа: эстафеты 4X100, 
5X500.

2-я группа: эстафеты 4X100, 
3X500.

В командный зачет входят ре
зультаты четырех команд в каж
дой группе. Первенство определяет
ся по наименьшей сумме очков — 
мест четырех команд. При равенст
ве очков лучшее место присуждает
ся за наименьшее время суммы че
тырех команд.

Коллективы—победители в груп
пах награждаются переходящими 
призами газеты «На смену!», грамо
тами обкома ВЛКСМ и городского 
комитета по делам физкультуры и 
спорта. Учреждено два приза — 
за общее командное первенство в 
первой и второй группах. Команды, 
занявшие вторые места, награж
даются грамотами обкома ВЛКСМ 
и городского комитета по челам 
физкультуры и спорта.

И. о. редактора
М М ПИЛИПЕНКО.
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